

令和3年6月 岡山市教育委員会定例会 会議録

1 開催日	令和3年6月22日(火)		
2 開会及び閉会	開会	14時00分	
	閉会	14時20分	
3 出席委員	教育長	菅野和良	
	委員	妹尾直人	
	委員	片山美香	
	委員	河内智美	
	委員	石井希典	
4 会議出席者			
職名	氏名	職名	氏名
教育次長	荻野拓志	教育次長	奥橋健介
次長(教育総務部長兼務)	赤野政治	学校教育部長	谷岡哲郎
生涯学習部長	小坂正樹	教育企画総務課長	重河啓子
就学課長	畑克己	指導課長	田中光彦
岡山っ子育成局子育て支援部 地域子育て支援課課長補佐	目黒恭広	事務局 (教育企画総務課課長補佐)	井本浩行
事務局 (教育企画総務課総務担当係長)	藤野彰		
5 議題及び結果			
第9号議案	山南学区に開校予定の義務教育学校の校名について		原案可決
6 教育長等の報告 [令和3年5月8日(土)～令和3年6月11日(金)]			
5/10	教育長学校訪問	教育企画総務課	
5/16	新成人の集い(R2年度分)(中止)	地域子育て支援課	
5/27	全国学力・学習状況調査	指導課	
6/2、6/3	子どもが輝く学びづくりプロジェクト(公開保育) (保育公開日の変更)	幼保運営課・指導課	
6/6	岡山市ジュニアオーケストラ新入団員対面式(中止)	地域子育て支援課	
教育長 全委員 教育長 全委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ ただいまから6月の岡山市教育委員会定例会を開催する。 本日、傍聴を希望される方が6名いる。入室してもらってもよろしいか。</li> <li>○ (承認)</li> <li>○ 日程第1、会期について、本日1日限りとしてよろしいか。</li> <li>○ (承認)</li> </ul>		

<p>教育長</p>	<p>○ 本日1日限りとする。  日程第2、5月の定例会の議事録があるので、順次ご覧いただき、問題がなければご署名をお願いします。</p>
<p>河内委員</p>	<p>○ 「岡山市ジュニアオーケストラ新入団員対面式」のことについてお聞きする。  中止ということだが、ジュニアオーケストラが、このコロナ禍で練習が思うようにできないとか、特に管楽器のこととか、いろんなご苦労があったと思うが、今現在どのような活動で、どんな課題を掲げられて、頑張っておられるかということをお尋ねできたらと思う。</p>
<p>地域子育て支援課  課長補佐</p>	<p>○ ジュニアオーケストラについては、緊急事態宣言が出てから練習はしていない。解除になって施設開放も今週から行われるので、今週から練習を再開する予定にしている。今年は8月15日に定期演奏会を予定しているので、そこに向けて、日程はかなり短いですが、練習をして演奏会をしようと考えている。</p>
<p>河内委員</p>	<p>○ 新入団員の対面式は中止だったということであるが、これに準ずるような内部での先輩との交流とか、そういうものは予定されているか。</p>
<p>地域子育て支援課  課長補佐  妹尾委員</p>	<p>○ まず、一緒に練習するところで紹介をして、対面式については、後期にまた新入生が入るので、そのときに一緒にさせていただこうと思っている。</p>
<p>地域子育て支援課  課長補佐</p>	<p>○ 新成人の集いについて、やむを得ず断念し、令和2年度新成人は延長をしてもらったが、結局実施できなかったということで、今後何かあるのか。それとも、さすがにもうないのか。</p>
<p>地域子育て支援課  課長補佐</p>	<p>○ 成人式については、令和2年度については中止とさせていただいた。岡山市としては、動画のメッセージを出したり、サイネージで祝意を表したりということを見せていただいている。それから、実行委員についても、6月1日から4日の間で市民ホールを使い、当日実際に行う予定だった企画の一部を展示するということを代替でさせていただいている。</p>
<p>片山委員</p>	<p>○ 学校訪問の件だが、今現在ICTが導入されて1か月ぐらいが経過して、中学生も小学生もクラスで1週間に1回ぐらいはパソコンを触らせてもらうということで喜んでいる。校長先生たちとか学校の様子から、ICTの教室ができた後、どんな様子なのかということと、水泳が今学期から行われていて、大体5時間程度導入されているかと思うが、保護者の方々が「5時間だけだったらなくてもよかったのに」とか言われる方もあったり、「あってよかったよね」と言われる方もあったりとか、そのあたりの水泳指導をあえて導入してくださった理由をお聞かせいただきたい。</p>
<p>教育長</p>	<p>○ 南輝小学校訪問だが、ここは実は私が平成3年から平成6年の4年間勤めた学校であり、懐かしく訪問した。それから私が芳泉小学校の校長をしているときの副校長が校長になっており、よく知っている間柄で、本当にいろんな話ができた。まずご心配してくださっているICTの関係だが、当時5月10日の連休明けということで、学校が始まったばかりだったので、私が回って見たときには、1人1台の端末を使っている学級はなかった。校長が言われるのに、得意だという先生はよく使っているけれども、そうでない場合は、使用頻度も少ないとのことであった。</p> <p>水泳はこのときはまださすがに始まっていなかったが、ほとんどの学校はプールをやりたいということで、時間数は少なくともプールに入れること自体がいいのだという捉え方で進められていた。また、水泳については文部科学省からもやるようにという指示もあったし、最大限の対策を取っての上だが、おおむね順調に進んでいると思う。</p> <p>あと、南輝小学校は、若い教員に必ず優れた主任をつけて、若い教員をしっかり育てていこうという、そういう思いが感じられた。あとは、地域も協力的で、学校の支援に対して非常に熱心に協力してくださる方が多いという話もされていた。昔からこの南輝小学校を含む福南中学校区というところは、地域が協力的なところであり、これはずっと伝統的に続いているなという感じがす</p>

石井委員	<p>る。</p> <p>教科担任制についても、かなり取組を進めていて、なるべく教科で交換などをして、1人の子どもを大勢の目で見ると、というような取組があるということであった。</p>
指導課長	<p>○ 全国学力・学習調査についてだが、これは2年ぶりということもあるし、タイミングも少し例年とはずれていることと、各種報道の中では一部改めて過熱し過ぎているのではないかというような指摘もお見受けしたが、各学校、校長先生や他の先生方の受け止め方、進め方の状況はいかがかということをお伺いしたい。</p>
石井委員	<p>○ 5月27日に全国学力・学習状況調査を行い、全小学校・中学校で実施できている。そういった中、指導課としては、この全国学力・学習状況調査を必要な調査だと考えている。各学校の先生方も、そういった前向きな捉え方をしており、先生方の授業改善がなされたり、子どもたちの弱点がしっかりと分かったり、逆に強みも分かること。それから、教科のテストばかりではなくて、質問紙調査があり、その子が置かれている家庭環境だとか家庭での様子が本当によく分かるといったところで、今後の生活指導も含めた指導の改善につながるものと考えているところである。</p> <p>○ 前向きに活用いただきたいと思う。</p>
7 議事の概要	
教育長	<p>○ 議事に入る前に会議の公開・非公開についてお諮りをする。</p> <p>日程第4の第10号議案から第12号議案、日程第5の報告第14号は、附属機関等の委員の任免に関する事項として、会議規則第7条第1項第2号に該当するため非公開としたいと思うが、いかがだろうか。</p>
全委員 教育長	<p>○ 〈承認〉</p> <p>○ 日程第4の第10号議案から12号議案及び日程第5の報告第14号は非公開と決定する。</p>
就学課長	<p>では、公開となっている日程第4の第9号議案、山南学区に開校予定の義務教育学校の校名について、就学課から説明をお願いします。</p> <p>○ 本件は、令和4年4月に開校予定の義務教育学校の校名を決定しようとするものである。</p> <p>この義務教育学校の校名について、令和2年11月17日付で地域の設立協議会から校名を「山南学園にしてほしい」との要望書が提出されている。</p> <p>要望書提出までの経緯として、令和元年5月から6月にその当時設立協議会が山南中学校区の児童・生徒を含む地域の方々に対して、新校名の募集を行った。最終的に410通の応募があり、9月上旬の設立協議会の学校部会の中で一次選考を行った。その時点では特定の学区であるとか、地名などに偏る案などを除いて、山南よつば学園、山南有隣学園、山南未来学園、山南希望学園、山南学園、この5案に絞り込まれた。その後、9月下旬に開催した設立協議会で審議し、その中では協議会の要望としては山南と学園の間に何か象徴的な文字、言葉を入れたいという思いもあったようであるが、最終的に多数決で山南学園に決定して、地域の総意として要望書を提出するに至ったと伺っている。</p> <p>この要望書の提出を受けて、昨年12月に教育委員会の事務局内で協議した結果、短くて表記しやすい、何よりもこの義務教育学校の話は過疎化が進む山南学区を何とかしなければならぬとの地域の方々の熱い思いから始まったものであり、その意見、思いは尊重すべきであるなどの理由から、事務局としても山南学園が校名としてふさわしいと考えている。</p> <p>なお、本日校名決定のご承認がいただければ、次の市議会で岡山市立学校条例を改正する議案を提出する方向で進めてまいりたいと考えている。</p>
教育長 石井委員	<p>○ 校名を山南学園とするということであるが、何かご質問、ご意見はないか。</p> <p>○ 設立協議会が地域の総意でお集まりいただいたということでご説明をいた</p>

就学課長	<p>だいたが、地域の総意ということで、どういったメンバーの方々が設立協議会に入ってもらっしゃるのかということをお願いしたい。</p> <p>○ 全てを把握しているわけではないが、地元の4小学校区の連合町内会長であるとかPTA会長、あと地元の交通安全対策協議会の方など、そういった方々が入っていたと聞いている。</p>
石井委員	<p>○ 一般的には学校名の中に小学校とか中学校とか入っていて、今回は山南学園ということで、それが義務教育学校なのか、小学校なのか、中学校なのかということが、名称だけでは分からないという名前になっている。その点について不都合とかそういうものはなくて、別途説明するような形など必要に応じてされるという理解でよいか。</p>
就学課長	<p>○ 山南学園だと義務教育学校では分からないというような意見が確かに事務局のほうではあったが、そのあたりは、状況に応じて補足をさせていただくということで、まずは地域の方々の意見を尊重させていただきたいということである。</p>
河内委員	<p>○ 先ほどご説明の中に山南と学園の間に何か象徴的な言葉を入れたいということいろいろ検討なさったけれども、最終的には山南学園ということでもまったというご説明をいただいた。一次選考の前に校名の募集をされているが、そこで410の応募があった。その応募でやはり山南学園が多かったとか、そういう説明は設立協議会のほうからはなかったのか。</p>
就学課長	<p>○ 応募の総数に関しては把握しているのだが、ご質問のことにしましては、把握ができてない。何案あったのかは把握できてない状況ではあるが、あったものの中から、特定の地域だとか学区に偏っているようなものを除いて、5案に絞り込んだと伺っている。</p>
教育長 全委員 教育長	<p>○ それでは、第9号議案は原案どおり可決してよろしいか。</p> <p>○ 〈承認〉</p> <p>○ 第9号議案を原案どおり可決する。</p> <p>次に、非公開の審議に移るので、関係者以外の方はご退席をお願いします。</p>

傍聴の状況		
報	道	6名
一	般	0名

令和3年6月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録		
1 開催日	令和3年6月22日（火）	
2 開会及び閉会	開会	14時22分
	閉会	14時40分
3 出席委員	教 育 長	菅 野 和 良
	委 員	妹 尾 直 人
	委 員	片 山 美 香

	委 員	河 内 智 美	
	委 員	石 井 希 典	
4 会 議 出 席 者			
職 名	氏 名	職 名	氏 名
教育次長	荻野拓志	教育次長	奥橋健介
次長（教育総務部長兼務）	赤野政治	学校教育部長	谷岡哲郎
生涯学習部長	小坂正樹	教育企画総務課長	重河啓子
指導課長	田中光彦	指導課教育支援担当課長	一守和弘
保健体育課長	力竹孝典	生涯学習課長	淵田裕之
5 議題及び結果			
第10号議案	岡山市学校給食運営検討委員会委員の委嘱について		原案可決
第11号議案	岡山市社会教育委員の委嘱について		原案可決
第12号議案	岡山市特別支援連携協議会委員の委嘱について		原案可決
報告第14号	専決処理の報告について (岡山市問題行動等対策委員会委員の委嘱について)		承認